

# LES SEPT DERNIERS FLEAUX

Texte de Bible: Apocalypse 15:1, 8; 16:1-21

LEÇON 463 COURS DES JEUNES

**VERSET DE MEMOIRE: "Oui Seigneur Dieu tout-puissant, tes jugements sont véritables et justes" (Apocalypse 16:7).**

Texte de Bible –  
French Louis Segond

## Apocalypse 15:1

<sup>1</sup> Puis je vis dans le ciel un autre signe, grand et admirable: sept anges, qui tenaient sept fléaux, les derniers, car par eux s'accomplit la colère de Dieu.

## Apocalypse 15:8

<sup>8</sup> Et le temple fut rempli de fumée, à cause de la gloire de Dieu et de sa puissance; et personne ne pouvait entrer dans le temple, jusqu'à ce que les sept fléaux des sept anges fussent accomplis.

## Apocalypse 16:1-21

<sup>1</sup> Et j'entendis une voix forte qui venait du temple, et qui disait aux sept anges: Allez, et versez sur la terre les sept coupes de la colère de Dieu.

<sup>2</sup> Le premier alla, et il versa sa coupe sur la terre. Et un ulcère malin et douloureux frappa les hommes qui avaient la marque de la bête et qui adoraient son image.

<sup>3</sup> Le second versa sa coupe dans la mer. Et elle devint du sang, comme celui d'un mort; et tout être vivant mourut, tout ce qui était dans la mer.

<sup>4</sup> Le troisième versa sa coupe dans les fleuves et dans les sources d'eaux. Et ils devinrent du sang.

<sup>5</sup> Et j'entendis l'ange des eaux qui disait: Tu es juste, toi qui es, et qui étais; tu es saint, parce que tu as exercé ce jugement.

<sup>6</sup> Car ils ont versé le sang des saints et des prophètes, et tu leur as donné du sang à boire: ils en sont dignes.

## RÉFÉRENCES DE BIBLE:

### COMMENTAIRE:

#### Chants de Louange

A travers le Livre de l'Apocalypse, résonnent les louanges des rachetés, en contraste avec les plaintes et les malédictions de ceux qui haïssent Dieu et refusent de Lui obéir. Jean écrivit que, lorsqu'il fut invité à regarder dans le Ciel, il vit un Trône sur lequel était assis le Juge de toute la terre. Devant le Trône se trouvait une mer de verre, claire comme du cristal (Apocalypse 4:6). Il vit un Livre scellé de sept sceaux que l'Agneau seul était digne d'ouvrir. Jean vit de terribles jugements déversés sur la terre, lorsque les sept sceaux furent brisés l'un après l'autre. Jean entendit sept trompettes résonner, au fur et à mesure que de plus grands jugements étaient déversés. Cependant, Jean vit à différentes reprises, en même temps que les jugements, les armées des rachetés en sécurité au Ciel, lesquels chantaient des chants de louange.

Au 15<sup>ème</sup> chapitre, nous lisons que Jean eut la vision d'une armée de rachetés sur une mer de verre qui, cette fois-ci, était mêlée de feu. C'étaient les gens dont nous avons lu l'histoire dans la leçon précédente – les gens qui avaient enduré de grandes et rudes épreuves, et avaient été martyrisés, parce qu'ils avaient refusé de prendre la marque de la bête. Ici, Jean les voit dans le Ciel, debout sur la mer de verre, chantant et jouant de la harpe.

#### Moïse et l'Agneau

Quel cantique chantaient-ils? Ils chantaient le cantique de Moïse, le serviteur de Dieu, et le cantique de l'Agneau. D'où supposes-tu qu'ils aient appris le cantique de Moïse? Sans doute, dans le Livre d'Exode où est écrit le cantique de louange de Moïse à Dieu, pour avoir fait traverser la Mer Rouge à la grande multitude des Juifs; leur accordant ainsi la victoire sur leurs ennemis.

Quand ces gens avaient-ils appris le cantique de l'Agneau? Certainement, quand ils avaient été rachetés par la grande rançon que Jésus, l'Agneau de Dieu, paya pour eux avec Son Sang précieux. Ils avaient remporté la victoire sur la bête que le diable avait placée comme dictateur sur la terre, et Jean les vit jouer de belles harpes de Dieu en chantant: "Tes œuvres sont grandes et admirables, Seigneur Dieu Tout-Puissant! Tes voies sont justes et véritables, Roi des nations!"

#### La Colère de Dieu

Soudain, la porte du Temple s'ouvrit dans le Ciel – le Temple que Dieu avait montré à Moïse, quand ils s'étaient rencontrés sur le Mont Sinaï. Dieu avait dit à Moïse de faire un temple similaire pour les Enfants d'Israël. Quand cette porte s'ouvrit, sept anges habillés en vêtements de lin pur et blanc, et ceints de ceinture en or, sortirent du Temple. A chacun de ces sept anges fut donnée une coupe ou une bouteille remplie de la colère de Dieu.

Nous lisons dans la Bible que: "Dieu s'irrite en tout temps" contre le méchant (Psaume 7:11), et de tout temps depuis le commencement du monde, de grandes multitudes de personnes irritent Dieu par leur méchanceté et leurs voies d'entêtement et de

<sup>7</sup> Et j'entendis l'autel qui disait:  
Oui, Seigneur Dieu tout-puissant,  
tes jugements sont véritables et  
justes.

<sup>8</sup> Le quatrième versa sa coupe sur  
le soleil. Et il lui fut donné de  
brûler les hommes par le feu;

<sup>9</sup> et les hommes furent brûlés par  
une grande chaleur, et ils  
blasphémèrent le nom du Dieu qui  
a l'autorité sur ces fléaux, et ils ne  
se repentirent pas pour lui donner  
gloire.

<sup>10</sup> Le cinquième versa sa coupe sur  
le trône de la bête. Et son  
royaume fut couvert de ténèbres;  
et les hommes se mordaient la  
langue de douleur,

<sup>11</sup> et ils blasphémèrent le Dieu du  
ciel, à cause de leurs douleurs et  
de leurs ulcères, et ils ne se  
repentirent pas de leurs oeuvres.

<sup>12</sup> Le sixième versa sa coupe sur le  
grand fleuve, l'Euphrate. Et son  
eau tarit, afin que le chemin des  
rois venant de l'Orient fût préparé.

<sup>13</sup> Et je vis sortir de la bouche du  
dragon, et de la bouche de la bête,  
et de la bouche du faux  
prophète, trois esprits impurs,  
semblables à des grenouilles.

<sup>14</sup> Car ce sont des esprits de  
démons, qui font des prodiges, et  
qui vont vers les rois de toute la  
terre, afin de les rassembler pour  
le combat du grand jour du Dieu  
tout-puissant.

<sup>15</sup> Voici, je viens comme un voleur.  
Heureux celui qui veille, et qui  
garde ses vêtements, afin qu'il ne  
marche pas nu et qu'on ne voie  
pas sa honte!

<sup>16</sup> Ils les rassemblèrent dans le lieu  
appelé en hébreu Harmaguédon.

<sup>17</sup> Le septième versa sa coupe  
dans l'air. Et il sortit du temple, du  
trône, une voix forte qui disait:  
C'en est fait!

<sup>18</sup> Et il y eut des éclairs, des voix,  
des tonnerres, et un grand  
tremblement de terre, tel qu'il n'y

rébellion. A présent, la colère de Dieu doit se déverser sur ceux qui  
ont refusé avec fermeté de se repentir et de regretter leurs péchés.

Les habitants de la terre ne savaient pas que ces anges étaient  
prêts à verser les coupes de la colère de Dieu. Ils vauquaient à leurs  
affaires, comme d'habitude. Mais, quelle est cette marque dans la  
paume de leurs mains ou sur leur front? C'est la marque qu'ils  
avaient prise dans le but de pouvoir acheter ou vendre quand ils  
iraient au marché de denrées alimentaires, dans les magasins de  
meubles ou chez le fournisseur d'automobiles. Les marchands ne  
pouvaient vendre à quiconque n'avait pas la marque montrant qu'il  
se soumettait à la domination et au commandement de la bête. Ils  
trouvèrent qu'il était plus important d'acheter de la nourriture, des  
meubles, une voiture, plutôt que d'être fidèles au Dieu des Cieux.

### **Les Coupes Déversées**

Soudain, ceux qui avaient la marque de la bête, trouvèrent de  
grandes plaies sur leurs corps. Le premier ange avait versé sa  
coupe. Ensuite, les marins dans leurs bateaux se réveillèrent un  
matin et constatèrent que la mer s'était changée en sang. Tous les  
animaux de mer, tous les poissons, toutes les baleines moururent,  
parce qu'il n'y avait pas d'eau. Le deuxième ange avait vidé sa  
coupe sur la mer. Les gens des cités et des villes ne virent rien que  
du sang sortir de leurs robinets à eau, parce que le troisième ange  
avait versé sa coupe sur les sources et les cours d'eau, et les eaux  
étaient devenues du sang. Jean entendit un autre ange dire au  
Seigneur qu'il était parfaitement normal et juste que cette chose  
terrible soit arrivée, parce que les méchants avaient tué les saints  
de Dieu et avaient répandu leur sang; ceci était alors leur juste  
récompense.

Ensuite, le soleil vint avec sa chaleur torride, et les hommes  
souffrirent de l'insolation. Mais au lieu de se repentir et de  
demander grâce à Dieu, ils se rebellèrent contre Dieu et  
blasphémèrent Son nom. Tandis qu'ils souffraient toujours des  
plaies, du manque d'eau et de la chaleur torride du soleil, une  
obscurité redoutable couvrit la capitale où régnait la bête, et les  
hommes se mordirent la langue de douleur. Ils ne se repentirent  
toujours pas, mais blasphémèrent plutôt Dieu.

Les anges continuaient à déverser leurs coupes, et le grand  
fleuve Euphrate se dessécha. Des esprits de démons ayant la forme  
de grenouilles sortirent de la bouche du dragon qui est le diable, de  
la bouche de la bête et de la bouche du faux prophète. Ces  
mauvais esprits accomplissaient de grands miracles et persuadaient  
les rois de la terre de se rassembler à un certain lieu en Palestine,  
appelée vallée de Meguido (2 Chroniques 35:22). Les rois d'Orient  
ne savaient pas ce qui s'était passé dans le Ciel, mais la voie leur  
était rendue facile pour se rendre en Palestine. Ils ne savaient pas  
que Jésus viendrait là avec des milliers de Ses saints. Ils ne  
savaient pas non plus qu'à ce moment même, la septième et  
dernière coupe du jugement final de Dieu était versée. Jean  
entendit une voix forte venant du Temple et du Trône situés dans  
le Ciel, disant: "C'en est fait".

Il y avait des voix, des tonnerres, des éclairs, une forte grêle –  
des grêlons pesant chacun plus de 100 livres (45,500 kg) – et le  
plus grand tremblement de terre que ce monde ait jamais connu.  
As-tu jamais fait l'expérience d'un tremblement de terre? Tu peux  
courir à un arbre ou à un mur pour te stabiliser, mais il tremble  
aussi. Oh, combien l'homme est impuissant quand Dieu fait  
trembler la terre!

La bête, ses serviteurs, les rois de la terre, et toutes les forces  
du mal du monde tomberont sous la puissance du Roi des rois, le  
Seigneur Jésus-Christ, l'Agneau de Dieu. Il les détruira par le souffle  
de Sa bouche, et les anéantira par l'éclat de Son avènement (2

avait jamais eu depuis que l'homme est sur la terre, un aussi grand tremblement.

<sup>19</sup> Et la grande ville fut divisée en trois parties, et les villes des nations tombèrent, et Dieu, se souvint de Babylone la grande, pour lui donner la coupe du vin de son ardente colère.

<sup>20</sup> Et toutes les îles s'enfuirent, et les montagnes ne furent pas retrouvées.

<sup>21</sup> Et une grosse grêle, dont les grêlons pesaient un talent, tomba du ciel sur les hommes; et les hommes blasphémèrent Dieu, à cause du fléau de la grêle, parce que ce fléau était très grand.

Thessaloniens 2:8). Les jugements furent terminés.

### **Comme un Voleur**

"Voici, je viens comme un voleur. Heureux celui qui veille, et qui garde ses vêtements". Jésus viendra soudainement, d'une manière inattendue, comme un voleur. A ceux qui L'aiment et qui gardent leurs vêtements de salut, ce sera un jour de joie; mais pour ceux qui refusent et se rebellent, ce sera un terrible jour de chagrin, de trouble et de tristesse. Quel jour ce sera pour toi; un jour de terreur ou un jour de grande joie?

### **QUESTIONS**

1. Quel genre de personnes se tenaient debout au Ciel sur la mer de verre, tenant les harpes de Dieu?
2. Que chantaient-elles?
3. Qui sortirent de la porte ouverte du Temple qui se trouve au Ciel?
4. Quel genre de vêtement portaient-ils?
5. Que disait la forte Voix sortie du Temple aux sept anges?
6. Les habitants de la terre s'attendaient-ils aux grands jugements qui furent déversés?
7. S'attristèrent-ils à cause de leurs péchés, lorsque les fléaux descendirent sur eux, un à un?
8. Qu'est-ce qui influença les rois de la terre à venir en Palestine?
9. Quel fut le dernier grand fléau et quelle fut la réaction des gens?
10. De quelle manière Jésus viendra-t-Il?